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“我一听说球队要参赛了，就赶
紧赶过来了。这是疫情发生以来我
参加的首场比赛，特别期待。”石明玉
说。石明玉所在的草原雄鹰队报名
参加了“快乐周末一起踢”暨“幸福首
府”五人制笼式足球邀请赛。作为疫
情得到控制后全区范围内举办的首
个足球赛事，“快乐周末一起踢”得到
了众多足球爱好者的热烈响应，全区
210 多支球队 4500 余人踊跃参赛。

群众足球赛事能够成为首轮启
动的赛事活动，得益于足球运动在我
区的深入推广。越来越多的人开始
接触足球、了解足球、喜爱足球，越来
越多的足球场可供市民使用，越来越
丰富多彩的足球赛事贯穿全年。这
些可喜的变化是内蒙古成为足球改
革与发展试点省区以来，全区上下持
续发力的收获。6 年的精耕细作，使
得我区足球改革与发展取得了三大
突破。

突破一 ——场地设施建设

“自 2014 年我区被确立为全国
第一个足球改革与发展试点省区以
来，我们始终坚持把足球改革与发展
试点工作作为战略性任务来抓，精心
研究规划足球项目发展新思路、新方
法，采取有效措施加快发展足球事
业。”自治区体育局局长谭景峰在 7 月
23 日召开的体育专题新闻发布会上
对我区足球改革与发展工作进行了
介绍。“试点以来，全区各级政府及社
会资本共投资约 60 亿元，在场地建
设、赛事组织、人才培养等方面支持
足球改革与发展。其中，基础建设稳
步推进，在呼和浩特市开工建设的国
家北方足球训练基地一期工程已竣
工，在包头、呼伦贝尔、锡林郭勒、海
南省保亭县均建成各类设施完善的
足球基地。百姓身边触手可及的足
球场地渐渐多了起来。”

目 前 ，全 区 足 球 场 地 已 增 加 至
3000 余块，每万人拥有 1.4 块足球场
地，超额完成《全国足球场地设施建
设规划（2016-2020 年）》中既定的到
2020 年每万人拥有 0.5 块以上足球
场地的建设目标。

突破二 ——专业人才培养

在人才培养方面，我区注重完善
教练员、裁判员注册制度，加强对各
级教练员、裁判员和专业管理人员等
足球专业人才的培养力度。自治区
体育局及内蒙古足球协会积极协调
国家体育总局、中国足协，通过选派
人员到中国足协调训，承办中国足协
等级教练员、裁判员培训班等方式，
拓展本土足球专业人才培养渠道。

目前，全区等级教练员由试点之
初的 145 名增加至 10015 名，等级裁
判员由 176 名增加至 4020 名，全区青
少 年 足 球 运 动 员 注 册 达 16635 人 。
从举办等级人才培训班的次数，到培
养等级教练员、裁判员的人数，内蒙
古均在全国名列前茅。

6 年间，我区创建了 113 所自治
区级青少年足球俱乐部，构建了从俱
乐部、业余体校、盟市体校、青少年训
练中心、体育院校、职业足球俱乐部
多层面的足球青少年训练体系，为自
治区足球运动储备人才。

突破三 ——品牌赛事活动

我区以青少年系列竞赛为基础，
以专业化竞赛联赛为重点，
以社会办竞赛为补充，形成
了赛制稳定、经费充足、组
织有序的竞赛体系。男子
超级、甲级、乙级以及女子
超级杯赛等准职业联赛已
具规模，五人制、笼式足球
等群众性足球赛事活动广
泛开展，打造了“一带一路”
国际青少年足球夏（冬）令
营、沙滩足球、雪地足球等
特色品牌活动。

全区年平均举办足球
比赛近 1.6 万场次，直接参
与人数近 34 万人次，实现
了 年 年 有 大 赛、月 月 有 联
赛、天天能运动，群众参与
足 球 运 动 热 情 空 前 高 涨 。
接下来，我区将着力
打造全区中学生、大
学生、U 系列和蒙超
4 个足球品牌赛事，
让 赛 事 活 动 覆 盖 面
更广，影响力更大。

实 现 足 球 梦 任
重 而 道 远 。 内 蒙 古
足 球 正 在 努 力 走 出
一 条 既 符 合 足 球 发
展规律，又适合区情
实 际 的 足 球 发 展 道
路，为中国足球改革
发 展 注 入 更 多 内 蒙
古力量。

2014 年 9 月，内蒙古成为全国首个足球
改革与发展试点省区。6 年间，内蒙古始终
坚持把足球改革与发展试点工作作为战略
任务来抓，通过持续用力，足球事业实现了

新突破。
即日起《内蒙古日报》（汉文报）将隔周

推出《内蒙古足球》版，围绕全区足球改革与
发展工作进展及取得的成效经验进行全方

位报道。展示改革成果的同时，挖掘足球运动
背后的故事，把《内蒙古足球》打造成一块有深
度、有温度的足球阵地，为读者了解足球、走近
足球、爱上足球开启一个崭新的窗口。
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内蒙古足协
与恒大足球学校签署
战略合作协议

7 月 23 日，内蒙古足球协会与恒大
足球学校战略合作签约仪式在内蒙古足
球协会举行。

内蒙古足球协会副主席吴刚、恒大
足球学校副校长周正敏作为双方代表签
署了战略合作协议书，呼和浩特、包头、
鄂尔多斯、通辽足球运动管理中心负责
人及 8 家社会青训机构负责人共同参与
了签约仪式。

为振兴足球运动，培养更多内蒙古
籍优秀青少年足球球员，推动内蒙古青
少年足球快速发展，助力中国足球青训
发展，内蒙古足球协会与恒大足球学校
达成合作意向，双方就共建青训、培养球
员等方面达成一致，未来将进行深度合
作。 （内足协）

道日娜成为我区
首位女子成年赛事
足球裁判员

在 7 月 12 日结束的 2020 中国足协
乙级联赛、女子成年赛事裁判人员在线
培训中，内蒙古籍女子裁判员道日娜在
体能测试考核合格后成为了我区首位足
球女子成年赛事裁判员。

道日娜今年 29 岁，2015 年开始从事
足球裁判员工作，2016 年晋级为国家一
级足球裁判员，2020 年晋升为国家级足
球裁判员，也是目前我区唯一的国家级
足球女子裁判员。道日娜曾先后执法过
内蒙古女子超级联赛、全国各级别 U 系
列赛事、全国第二届青年运动会等大型
赛事，具有丰富的执裁经验。

成为女子成年赛事足球裁判员须为国
家级裁判员，并在中国足协组织的各级全国
U系列比赛中担任裁判员不少于 15场，或
担任助理裁判员不少于20场，且需通过专
业考核方可获得该专业资格。 （内足协）

西班牙人俱乐部高层：
下赛季仍属意武磊

西班牙人足球俱乐部降入西乙后，
中国球员武磊的去向引发了种种猜测。
在 21 日的新闻发布会上，俱乐部副总经
理叶茂和主帅鲁菲特先后表示，武磊仍
是球队下赛季计划的重要组成部分。

在过去一年半中，武磊的加盟让西
班牙人俱乐部成为最受中国球迷关注的
西班牙球队之一。叶茂肯定，武磊“给球
队带来了积极的影响”。他说：“我们当
时签下武磊主要是出于竞技方面的考
虑，但他的到来显然也在国际层面为我
们带来了一些商业上的利益，特别是在
中国市场方面。”他强调，未来武磊“依旧
是西班牙人俱乐部国际化计划的重要一
环”。

西 班 牙 人 本 赛 季 在 联 赛 中 表 现 萎
靡，最终以西甲最后一名的成绩惨遭降
级。武磊本赛季为西班牙人在联赛中出
场 33 次，打入 4 球，此外他在国王杯和欧
罗巴联赛中各取得两个进球。

（据新华社）
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